

Des orchidées dans le marais

Le marcheur qui se promène dans le marais passe peut-être à côté de cette belle fleur sans la voir. C'est une orchidée sauvage des marais assez rare qui pousse par endroits au bord du chemin autour de la base. Elle mesure trente centimètres et fleurit de mai à juillet. Sa cueillette est interdite. Elle fait partie de la richesse floristique de nos milieux humides. Son nom, c'est ophrys abeille.



Le traditionnel repas des Aînés

Le 21 Octobre, 160 personnes se sont retrouvées autour de la table bien décorée à l'occasion du repas offert par le CCAS, sous la présidence du Maire et de ses adjoints. Cette année, mesdames De Saint Léger et Lando avaient confectionné des pliages de serviettes représentant des colombes, si beaux que les convives n'osaient les déplier. Au cours de l'après-midi, le conseiller départemental M. Stoter leur a rendu visite. Les aînés ont apprécié le menu de l'excellent repas préparé par M. Cornet, traiteur à Vignacourt. Le service était assuré par six bénévoles de la commune toujours aussi efficaces Séverine, Claudie, Sabine, Karine, Graziella et Constance. L'après-midi s'est déroulée au son de l'accordéon d'Annie Pilastre qui assurait l'ambiance musicale. La fête s'est terminée par l'aubade de l'Harmonie sous la baguette de Stéphanie, un grand merci aux exécutants. A l'issue du repas, une somptueuse tombola a permis à tous d'apprécier les dons généreux offerts par les sociétés, artisans, entreprises,

commerces et comité des fêtes qui se sont mobilisés pour combler les anciens de cadeaux. Une table 12 places a été gagnée par Mme Lavilette, le « cadot picard » par Mme Nadine Hoschatter, la télévision grand format par Mme Wojtinek, le téléviseur par Mme Blin et la tronçonneuse par Mme Delville. Tous les aînés sont repartis avec un lot, des chocolats et enchantés de leur journée. Les doyens de l'assemblée étaient Mme Loire Marcelle et M.Tavcar Anton. Tous se sont donné rendez-vous le 9 Décembre pour le goûter des aînés avec la distribution des colis de Noël.



La médiathèque

Des infiltrations d'eaux décelées dans la médiathèque nous ont amenés à fermer durant les vacances de Toussaint pour que les réparations puissent se faire.

Tous ces problèmes ne sont plus que des souvenirs et les ouvertures tout public reprennent aux horaires habituels soit :

-le mercredi de 10 à 12 h et de 16 à 18 h

-le jeudi de 18 à 19 h 30

-le vendredi de 16 à 18 h.

A cet accueil hebdomadaire, s'ajoutent des animations variées plus ponctuelles. Les « bébés lecteurs » s'adressent aux assistantes maternelles et aux jeunes mamans accompagnées de leurs petits, moment privilégié autour d'une histoire, d'une chanson avec un temps pour une création manuelle : rendez-vous toutes les 5 semaines environ avec une interruption en juillet et août.

L'accueil une fois toutes les 2 semaines le vendredi après midi des 3 classes de l'école élémentaire pour une lecture plaisir. La première rencontre a eu lieu le 5 octobre

avec pour thème la semaine du goût, la lecture partielle des romans ou albums, suivant la tranche d'âge, avait donc un rapport avec la nourriture.

La Communauté de Communes alloue 1 €/h pour des achats de livres et documentaires. Ce montant servira en priorité au secteur jeunesse pour remplacer des documentaires un peu désuets et combler certains secteurs manquants.

Une subvention Communale de 3€/h a permis des abonnements à l'École des Loisirs, des achats de bouquins et de tout le matériel pour le catalogage et recouvrir les volumes.

Tout le travail pour que les livres soient prêts et l'accueil chaleureux se fait grâce à des bénévoles motivées. Un grand merci à elles.

Venez nombreux découvrir ce lieu qui va s'appeler « La ronde des livres » Une inauguration officielle aura lieu en 2019.

Le centenaire de l'Armistice de 14-18

A l'occasion de la commémoration du centenaire de l'Armistice de la première guerre mondiale une cérémonie se déroulera au monument aux morts avec un rassemblement devant la Mairie à 11h. A cette heure, il y a 100 ans, toutes les cloches annonçaient la fin des combats. Elles se faisaient l'écho pour beaucoup de familles de celles qui avaient accompagné la mort d'un fils, d'un frère, d'un père, d'un mari. Aussi pour rappeler ces sacrifices, toutes les cloches de notre paroisse sonneront à 11h.

Au cours du rappel de mémoire, il y aura l'interprétation de la Marseillaise par les enfants des écoles et l'Harmonie du village. Un joueur de cornemuse sera présent dans le défilé et interprétera un morceau devant la tombe du soldat inconnu. Vous êtes tous invités à vous joindre à cette commémoration



SAINT-SAUVEUR

Marché de Noël

Téléthon

23^{ème} édition

Samedi 1 et dimanche 2 décembre 2018

Entrée
gratuite

25€ par
exposant

Ne pas jeter sur la voie publique

- Idées cadeaux
- Restauration sur place
- Crèche vivante
- Harmonie et chorale

Renseignements en Mairie
ou au 03 22 51 81 15

Mise en place de la collecte de proximité des papiers et cartons dès janvier 2019

À partir du mois de janvier 2019, le système de collecte du papier et du carton changera sur l'ensemble du territoire de Trinoval. Dès 2019, les habitants de notre commune seront invités à utiliser les colonnes de proximité.

CONCRÈTEMENT, QU'EST-CE QUI CHANGERA ?

Actuellement, la collecte des papiers et cartons est réalisée en porte-à-porte. Papiers et cartons sont mélangés avec les recyclables dans les bacs jaunes.

Dès janvier 2019, des colonnes de proximité seront mises à votre disposition pour le dépôt des papiers et cartons. Les cartons encombrants seront à apporter en déchetterie.

POURQUOI CES CHANGEMENTS ?

Recycler une matière première de meilleure qualité
En mélange dans le bac jaune, les papiers et cartons se retrouvent parfois souillés par les autres emballages recyclables; ce qui fait baisser leur qualité et leur recyclabilité.

Désencombrer les bacs jaunes

Dans les années à venir, de plus en plus d'emballages vont être collectés. Par conséquent, le volume mis dans le bac jaune va augmenter et le volume des ordures ménagères va diminuer.



Optimiser les coûts

L'apport des papiers et cartons dans les colonnes de proximité, permettra de limiter les coûts par rapport à la mise en place d'une nouvelle collecte en porte-à-porte et à l'achat de nouveaux bacs.

QUE METTRE DANS LA NOUVELLE COLONNE ?

Catalogues, annuaires



Journaux, magazines prospectus



Cahiers, blocs-notes



Courriers, enveloppes



Emballages carton



Tous les autres papiers



...ET DANS LE BAC JAUNE ?

Briques de lait, de jus de fruits...



Flacons en plastique opaque pour les : produits ménagers, lessives, shampoings, gels douche...



Boîtes de conserve, barquettes aluminium, aérosols, canettes, ...



Bouteilles d'eau, d'huile, de lait...

